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РОДИНЕ— БОЛЬШЕ ПРОДУКТОВ ЗЕМЛЕДЕЛИЯ
Т Р У Ж Е Н И К И  С Е Л А  О Д О Б Р Я Ю Т  П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  ЦК КП СС, 
С О В Е Т А  М И Н И С Т Р  ОВ СССР, В Ц С П С  И Ц К  В Л К С М

БУДЕМ ТРУДИТЬСЯ ПО-УДАРНОМУ
Труженики нашего колхо

за готовят достойную встре
чу 50-летию образования 
СССР. Неплохо поработали 
нынче механизаторы хозяй
ства. В среднем с каждого 
гектара получено по 19 
центнеров, собрано зерна на 
500 тонн больше, чем в 
прошлом году. Однако нель
зя успокаиваться на достиг
нутом, нужно идти вперед, 
добиваться большего.

С большим вниманием 
знакомились механизаторы 
нашей мастерской с новым 
постановлением ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ «О 
развертывании Всесоюзного 

. социалистического соревно
вания работников сельского 
хозяйства за увеличение 
производства и заготовок 
зерна и других продуктов 
земледелия в 1973 году». 
Сейчас в соревновании меха
низаторов нашего колхоза 
главное —  борьба за пере
выполнение народнохозяйст
венных планов и социалисти
ческих' обязательств по про
изводству и продаже госу
дарству всех сельскохозяй
ственных продуктов, дости
жение наилучших экономи
ческих показателей. Первый, 
шаг к выполнению этих пла
нов —  своевременный и ка
чественный ремонт всей 
сельскохозяйственной техни
ки. В ответ на постановле
ние мы развернем социали

стическое соревнование ме
жду звеньями, механизиро
ванными бригадами,, отдель
ными механизаторами. Ито
ги соревнования решено 
подводить подекадно, будем 
регулярно проводить взаимо
проверки, обеспечим широ
кую гласность и сравнимость 
результатов труда соревну
ющихся.

Мы, механизаторы, чувст
вуем постоянную заботу на
шей партии и Советского 
правительства. Наше хозяй
ство из года в год оснащает
ся все более мощной техни
кой, большинство трудоем
ких процессов в полеводстве 
пол нос т ью механизировано. 
В минувшем сезоне многие 
механизаторы добились не
плохой выработки. Комбай
нер В. М. Гуляев намолотил 
около 6.000 центнеров, а 
тракторист - И. М. Шершнев 
на МТЗ-50 выработал за три 
квартала без малого 1.000 
гектаров в пересчете на мяг
кую пахоту.

Сейчас у механизаторов 
колхоза горячая пора. Ведь 
нам в IV  квартале предсто
ит отремонтировать 23 трак
тора, большую часть зерно
вых комбайнов, все посев
ные и почвообрабатывающие 
машины.

В декабре ремонтники на
шего колхоза идут с опере
жением графика, На линей
ку готовности поставлено 6

комбайнов, около 20 плугов 
и сеялок и другая техника. 
Только за счет своевремен
ного и высококачественного 
ремонта техники, повыше
ния мастерства механизато
ров мы сможем в 1973 году 
повысить выработку на 
трактор более. чем на 5 
процентов, улучшим исполь
зование машин, сэкономим 
не менее 1,5 процента ди
зельного топлива.

Наш ударный труд будет 
лучшим вкладом в дальней
шее развитие сельскохозяй
ственного производства, по
может с успехом выполнить 
решения XX IV  съезда 
КПСС. Герои минувшей 
страды Виктор Дмитриев, 
Василий Гуляев, Александр 
Шфшнев первыми отремон
тировали свои комбайны, и 
сейчас участвуют в ремонте 
другой техники. Отлично 
трудится звено Максима Во
робьева.

Коллектив нашей мастер
ской поддерживает постанов
ление Центрального Коми
тета КПСС, Совета Минист
ров СССР. ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ. Обязуемся занять 
во Всесоюзном соревновании j 
работников сельского хо -' 
зяйетва почетное место.

И. УРАЗОВ, 
заведующий МТМ кол
хоза имени X X II съез- 
за КПСС Зырянского 

района.

С л о в о  к а р т о ф е л е в о д а
В нынешнем, нелегком по 

погодным условиям году на
ше звено получило неплохой 
урожай картофеля —  по 125 
центнеров с каждого гекта
ра. А  на семенном участке 
площадью 21 гектар, где бы
ли посажены элитные семе
на, сорта «приобский», вы
шло на круг по 251 центне
ру клубней.

Отрадно, что наши овоще
воды также добились успе
ха. Звено во главе с Н. В. 
Примаковым вырастило на 
площади 100 гектаров по 
163 центнера моркови. Как 
и наше, эт.о звено полностью 
механизировано, овощеводы

выполняют все неЬбходимые 
агроприемы выращивания 
этой культуры.

Вслед за животноводами, 
в ответ на постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ о развертывании 
Всесоюзного соревнования 
работников сельского хозяй
ства наши земледельцы 
включаются в борьбу за вы
полнение планов и обяза
тельств третьего года пяти
летки. Наше обязательство 
—  получить урожай карто
феля по 130 центнеров с 
гектара. Что делается для 
этого сейчас? На поля уже

вывезено 1.600 тонн органи
ческих удобрений —  в ос
новном под картофель и ово
щи. Наше звено ремонтиру
ет технику. Посевная полно
стью подготовлена. Закан
чивается ремонт комбайнов.

Я не ошибусь, если скажу, 
что все труженики нашего 
совхоза с горячим одобре̂ - 
нием встретили этот важный 
партийный документ и стре
мятся сделать все от них за-ЯТ1
висящее, чтобы увеличить 
в 1973 году производство 
продуктов земледелия.

" Н. РАЗДОБРЕЕВ, 
звеньевой-картофелевод 
совхоза «Степановский» 

Томского района.
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Много лет трудится на Халдеевской ферме совхоза 
«Победа» Томского района старший скотник Александр 
Дебус. Нынче за пастбищный период он «занял вто
рое место в совхозном соревновании скотников-пастухов. 
Обсудив постановление ЦК КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС «О развертывании Всесоюзного социали
стического соревнования работников животноводства за 
увеличение производства и заготовок продуктов животно
водства в зимний период 1972 — 1973 гг.», коллектив Хал
деевской фермы решил надоить до конца первого полуго
дия 1973 года по 2.250 килограммов молока от коровы. 
А. Дебус вызвал на соревнование скотников гупта, воз. 
главляемого лучшим животноводом совхоза А. Бараули- 
ным. Фото Е. Лисицына.

НАСТРОЙ — НА СОРЕВНОВАНИЕ
Для нас, шоферов объеди

нения «Сельхозтехника», 
опубликованное постановле- 
ние ЦК КПСС, Совета Ми
нистров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «О  развертыва
нии Всесоюзного социали
стического соревнования ра
ботников сельского хозяй
ства за увеличение произ

водства и заготовок зерна и 
других продуктов земледе
лия в 1973 году» —  призыв 
к еще более ударной работе. 
В последние годы силами на
шего объединения вывезены 
десятки тысяч тонн органи
ческих удобрений, повышено 
плодородие полей колхозов 
и совхозов района.

Нынче наше звено в со
ставе четырех шоферов тру
дится в Трубачевском отде
лении колхоза «Гигант». От- 

, возим' -органические удобре- 
‘ иия на расстояние 4 —  5 ки
лометров. Рейсы планируем 
так, чтобы не простаивать в 
очереди под погрузкой у бур
та.

Шоферы М. А. Бракорен- 
ко, А. И. Корсюков, В. М. 
Лебедев вывозят за день 
30— 40 тонн удобрений, зна
чительно перевыполняя нор
му. Всего с начала работ на
ше звено вывезло на поля 
около 1.500 тонн удобрений.

Наша цель —  поработать 
так, чтобы каждый гектар 
поля получил максимальную 
дозу удобрений. Как й все 
колхозники, рабочие совхо
зов, механизаторы’ мы, шо

феры Шегарского объедине
ния «Сельхозтехника», бу
дем трудиться, не жалея сил 
и времени. Постараемся за
нять достойное место во Все
союзном социалистическом 
соревновании за увеличение 
производства и заготовок 
зерна и других продуктов 
земледелия в 1973 году.

В. ЛИСЬИХ, 
шофер Шегарского объ
единения «Сельхозтехни

ка».

ПРОДОЛЖЕНИЕ СОВЕТСКО- 
ЧИЛИЙСКИХ ПЕРЕГОВОРОВ
7 декабря в Кремле были 

продолжены переговоры ме
жду Генеральным секрета
рем ЦК КПСС Л; и . Бреж
невым, членом Политбюро 
ЦК КПСС, Председателем 
Президиума Верховного Со
вета СССР Н. В. Подгор
ным, членом Политбюро ЦК 
КПСС, Председателем Со
вета Министров СССР А. Н. 
Косыгиным, членом Полит
бюро ЦК КПСС, секретарем 
ЦК КПСС А. П. Кирилен
ко, кандидатом в члены По
литбюро ЦК КПСС, секре
тарем ЦК КПСС Б. Н. По
номаревым, членом ЦК 
КПСС, министром иностоан- 
ных дел СССР А. А. Гро
мыко и Президентом Рес
публики Чили Сальвадором 
Альенде Госсенс.

Во время переговоров 
был продолжен обмен мне
ниями о путях развития 
дружбы и . сотрудничества 
между Советским Союзом 
и Республикой Чили. В ду
хе взаимопонимания были

рассмотрены вопросы, ка
сающиеся расширения дву
сторонних экономических; 
научно-технических и куль
турных связей. Стороны 
обеуДили также ряд акту
альных международных 
проблем, решение которых 
способствовало бы упроче
нию всеобщего мира и безо
пасности народов.

С советской стороны в 
переговорах приняли учас
тие министр внешней 
торговли СССР Н. С. Пато- 
личев, председатель Госу
дарственного комитета Со
вета Министров СССР по 
внешним экономическим 
связям С. А. Скачков, пер
вый заместитель министра 
иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов, посол СССР 
в Республике Чили А. В. 
Басов. С чилийской стороны 
в переговорах участвовали 
члены правительства Рес
публики Чили министр 
иностранных дел Клодомиро 
Альмейда, сенатор Луис Кор-

валан —  Генеральный сек
ретарь Коммунистической 
партии Чили, министр труда 
и социального обеспечения 
Луис Фигероа, директор уп
равления национального пла
нирования Гонсало Мартнер, , 
посол в ранге министра Эр
нан Санта Крус, исполни
тельный секретарь секрета- 
риата по внешним экономя- 
ческим связям Эрнесто Тор- 
рва льб а, президент Цент
рального банка Чили Аль
фонсо Иностроса, времен
ный поверенный в Делах 
Республики Чили в. СССР 
Марио Дарригранди и дру
гие официальные Лица.

. Выла достигнута догово
ренность относительно опу
бликования совместного со
ветско-чилийского коммюни
ке об итогах состоявшихся 
переговоров.

Переговоры проходили в 
Обстановке дружбы и един
ства взглядов и позиций • по 
обсуждавшимся вопросам.

(ТАСС).

Дар советскому народу
Президент Республики народу скульптурный порт- При вручении скульптур- 

Чили Сальвадор Альенде рет В: И. Ленина. кого портрета присутствова-
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(ТАСС).

секретарю ЦК КПСС Л. И. 
Брежневу в дар советскому

Л. И. Брежнев сердечно 
поблагодарил . Сальвадора 
Альенде.

В ТЕ П Л О Й , Д Р УЖ ЕС ТВ ЕН Н О Й  О Б СТАН О ВКЕ
Президент Республики 

Чили Сальвадор Альенде 
Госсенс 7 декабря дал зав
трак.

С советской стороны на 
завтраке были товарищи 
А. П. Кириленко, А. Н. Ко
сыгин, Ф. Д. Кулаков, К. Т. 
Мазуров, Н. В. Подгорный, 
П. Е. Шелест, Б. Н. Понома
рев, заместители Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР, заместите
ли Председателя Совета Ми

нистров СССР, председатели 
палат Верховного Совета 
СССР, министры СССР, от
ветственные работники ЦК 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета СССР, Совета 
Министров СССР.

Вместе с высоким гостем 
и его супругой на завтраке 
были члены правительства 
Республики' Чили, прибыв
шие в Москву, Генеральный 
секретарь Коммунистиче
ской партии Чили Луис Кор-

валан, а также временный 
поверенный в делах Респуб
лики Чили в Советском Со
юзе Марио Дарригранди, 
другие официальные лица.

Во время завтрака Прези
дент Республики Чили Саль-: 
вадор Альенде и член По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин обме
нялись дружественными то
стами.

(ТАСС).

П Р Е З И Д Е Н Т  Ч И Л И -  
ПО ЧЕТНЫЙ ДОКТОР МГУ

Тепло встретили 7 декаб- 
ря студенты, аспиранты, пре
подаватели Московского го
сударственного университета 
hmqhh М. В. Ломоносова 
Президента Республики Чи
ли Сальвадора Альенде. В 
актовом зале университета 
на Ленинских горах состоя
лось торжественное собра
ние, посвященное вручению 
главе чилийского государ
ства диплома почетного док
тора МГУ.

На собрании были секре
тарь Президиума Верховно
го Совета СССР М. П. Геор
гадзе, министр высшего и 
среднего специального обра
зования СССР В. П. Елю
тин, другие официальные 
лица. Вручая высокому го
стю диплом, ректор МГУ 
академик И. Г. Петровский 
заявил, что советские люди 
высоко ценят вклад прави
тельства Народного единст
ва, возглавляемого . Сальва- . 
дором Альенде, в дело нор
мализации и развития отно
шений Чили с Советским Со
юзом, со всеми социалисти
ческими странами. Большое 
значение, отметил ректор 
МГУ, имеет солидарность 
Чили с кубинской революци- 
'ей и героической борьбой

вьетнамского народа. Под 
овацию всего зала И. Г. Пет
ровский передал товарищу 
Сальвадору Альенде диплом, 
а также памятную медаль 
Московского государственно
го Университета имени М. В. 
Ломоносова.

Сальвадор Альенде побла
годарил за теплый прием и 
присвоение ему .ученым, со
ветом МГУ почетного звания 
доктора. Для меня, сказал 
он, радостно чувствовать, что 
я нахожусь среди советских 
людей. Это придает мне но
вые силы. Советский Союз 
—  колыбель социализма. 
Его двери всегда открыты 
для представителей других 
стран и, в частности, для 
студентов. Я хочу выразить 
свою благодарность Совет
скому Союзу за то, что мно
гим чилийским студентам 
была предоставлена возмож
ность пройти подготовку в 
аудиториях советских учеб
ных. заведений, вырасти ду
ховно, приобрести необходи
мые знания.

Я знаю, продолжал Саль
вадор Альенде,, что в МГУ  
учатся юноши и девушки из 
Чили. Я говорю вам: вы
представляете свою родину, 
свой народ. Я прошу вас

быть отличными студентами, 
хорошими товарищами, го
товиться к строительству со
циализма в своей стране.

Обращаясь к присутству
ющим в зале, Президент. 
Республики Чили сказал:

—  Вы на своем примере 
могли убедиться,, что те при
вилегии и то счастье, кото
рые находятся в ваших ру
ках, были завоеваны вашими 
отцами. Многие'тысячи муж- 
жин и женщин Советского 
Союза пали в период граж
данской войны. Мы знаем о 
многочисленных жертвах, о 
беспримерных подвигах со
ветского народа в годы борь
бы против фашизма.

Советская молодежь, под
черкнул Сальвадор Альенде, 
•— пример для нашей моло
дежи, ибо Советская страна 
не только преодолела отста
лость, но протянула руку 
братской помощи народам 
государств, которые борют
ся за экономическую , неза
висимость. Ярким проявле
нием этого является помощь, 
которую СССР, советский 
народ оказывает Кубе и 
Вьетнаму. Ваш народ пока
зывает пример пролетарско
го интернационализма.

(ТАСС).

Трест «Томлесдрев» до
срочно выполнил1 годовой 
план по реализации продук
ции. На 63 миллиона 643 
тысячи рублей получили по
требители пиломатериалов. 
Это более чем на 2 миллио
на рублей больше, чем' в 
прошлом году. На пред
приятиях деревообработ

ки и лесопиления области 
развернулось соревнование 
за достойную встречу 50-ле
тия образования СССР, Осо
бенно хорошо поработали 
Могочинский и Кетский ле
созаводы. Рамные потоки, 
возглавляемые Г. С. Федо
ровым и Л. И. Арищиным, 
выполнили не только годо
вую программу, но и свои

социалистические - обяза
тельства. Эти коллективы -—  
лучшие на Могочинском ле
созаводе. Отличных успе
хов добился рамный поток 
Н. А. Пленкина с Кетского 
лесозавода. За . оставшиеся 
дни коллективы предприя
тий дадут народному'хозяй
ству сверхплановую продук
цию. .

ЮБИЛЕЙНАЯ ТРУДОВАЯ ВАХТА

СТРОИТЕЛЬНЫЕ ВЕСТИ
ф Коллектив Томского ДСК 

подготовил к заселению еще 
три крупнопанельных дома во 
втором микрорайоне на Ир
кутском тракте. Здесь получат 
квартиры 180 семей. С начала 
года отделочный участок ДСК 
сдал государственной комис
сии 14 многоквартирных зда

ний,
ф Общежитие гостиничного 

типа для работников управле
ния «Томскэнерго» построил 
коллектив СУ Томской ГРЭС-11 
на Тверской улице в Томске. 
Скоро здесь справят ново
селье 328 молодых энергети- 
коз.

А. ПЕТРЕНКО.

СМУ-8 «Химстроя». В своих 
обязательствах они записали: 
«Ознаменуем юбилей трудо
выми подарками». Это значит, 
вступят в строй новые объек
ты. Один из них —  столовая на 
220 посадочных мест для 
ТИСИ. Она построена на ули
це Партизанской. Сейчас в 
здании закончен монтаж обо
рудования и отделочные ра
боты. Рабочая комиссия уже 
приняла столовую. В ближай
шие дни ее двери распахнутся 
для студентов и преподавате
лей института, которые, кста
ти, оказали большую помощь 
в строительстве этого объекта.

В. КОНОПЛЕВ.

ф  С удвоенной энергией ф Коллектив томского уп- 
трудятся в эти дни строители равления «Сибнефтехиммон-

таж» досрочно выполнил го
довой план и трудится в счет 
будущего года. Бригады 
В. Касперовича, М. Кеплина, 
И. Перемитина, В. Узенцева, 
И. Кузьмина, В. Баулина и 
Э. Шлехта приложили много 
сил на многих объектах горо
да и села. Они монтировали 
технологическое оборудова
ние на Томском мясоперера
батывающем заводе, на заво
де крупнопанельного домо
строения, на животноводче
ских комплексах в Кудрине и 
Мирном. Сейчас завершается 
монтаж оборудования на жи- 
вотноводческом комплексе в 
Семилужках, на центральном 
тепловом пункте в Ленинском 
районе и ряде других объек- 
тов.

В честь 50-летия образова
ния СССР монтажники решили 
сверх годового заданий вы
полнить строительно-монтаж
ных работ в объеме около 150 
тысяч рублей.

Н. ОЛЕЙНИК.

н а  о б щ е г о р о д с к о й  с у б б о т н и к !
О С В О Б О Д И М  У Л И Ц Ы  Г О Р О Д А  ОТ С Н Е Ж Н Ы Х  З А Н О С О В

Г

Сибирская природа все 
еще не вошла в обычное рус
ло. Сильные метели с 
обильными снегопадами соз
дали трудную обстановку 
в Томске. Сугробы снега на 
улицах, на трамвайных пу
тях и дорогах затрудняют 
движение транспорта, созда

ют дополнительные трудно
сти в жизни горожан, в ра
боте предприятий, учрежде
ний и организаций.

На состоявшихся 7 декаб
ря отчетных сессиях Киров
ского и Ленинского район
ных Советов депутатов тру
дящихся было решено про

тивопоставить природной 
стихии силу, упорство, муже
ство горожан: 9— 10 декаб
ря организовать массовый 
субботник по борьбе со сне
гом.

Коллективы предприятий 
в эти дни должны работать

Ч И Т А Т Е Л Ь  И  Г А З Е Т А

КОНФЕРЕНЦИЯ В КОЛПАШЕВЕ
На Колпашевском кабет&- 

ном предприятии .объедине
ния «Сибкабель» состоялась 
читательская конференция. 
Рабочие-читатели встрети
лись с группой журналистов

областной газеты «Красное 
знамя», которые рассказали 
им о планах редакции, ос
новных направлениях рабо
ты, главных темах отделов, 
о задачах газеты в мобили

зации трудящихся на выпол
нение больших задач, по
ставленных перед Томской 
областью,в новой пятилетке.

Организаторская роль га
зеты, ее влияние на все сто

на закрепленных за ними 
территориях.

Руководители промышлен
ных предприятий,, организа
ций, учебных заведений в 
дни субботника обязаны мо
билизовать все силы, весь 
транспорт и погрузочные

роньг жизни велики. Газета 
помогает быть в курсе всех 
дел области, подчеркнул 
работник отдела пропаганды 
и агитации Колпашевского 
горкома. КПСС С. И. Коло
кольцев. Он рассказал уча
стникам конференции, как 
городская партийная органи
зация использует газету в
своей практической деятель
ности, как помогает органи
зовать в районе политиче-

механизмы на уборку улиц, 
площадей, тротуаров и по
садочных площадок от снега.

Товарищи томичи! Все на 
борьбу со снегом!

. А, БОНДАРЬ, 
начальник городского 
управления коммуналь

ного хозяйства.

скую информацию, придать 
более широкий размах со
ревнованию в честь 50-ле
тия образования СССР.

На конференции также 
выступили' директор кабель
ного , предприятия Ф. С. 
Анисимов, рабочие Л. А. 
Смакотина, Л. Я. Иванова, 
инженер Н. С. Былин, юрист 
М. А. Панин. .

М. МИХАЙЛОВА.

/
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

МЕСТО ИНЖЕНЕРА 
В О Б Щ Е М  СТРОЮ

Главной темой отчетно- 
выборного партийного собра
ния, состоявшегося на днях 
на? Томском электромехани
ческом заводе имени Вахру
шева, была тема влияния 
коммунистов на производ
ственную деятельность пред
приятия, на выполнение со
циалистических обязательств 
в честь приближающегося 
50-лет.йя образования Союза 
ССР. Собрание отметило, 
что с планом десяти месяцев 
по выпуску и реализации то
варной продукции завод 
справился. 150 рабочих уже 
выполнили годовое задание 
и трудятся в счет третьего 
года пятилетки. Вместе с 
тем на собрании говорилось 
о том, что партийная орга
низация не. полностью ис
пользовала все формы и ме
тоды партийного влияния на 
хозяйственную деятельность, 
право контроля за работой 
администрации.

Обстоятельный и самокри
тичный доклад, который 
сделал секретарь партбюро 
завода В. В. Гартун, а так
же деловой, принципиальный 
тон прений свидетельствова
ли, что коммунисты завода 
серьезно обеспокоены низ^ 
ким качеством продукции и 
недовыполнением плана вы
пуска некоторых важных 
для народного хозяйства 
страны изделий.

Отдельной строкой в обя
зательствах завода было за
писано: изготовить в 1972 
году 25.000 отбойных мо
лотков типа МО-6К. ТЭМЗ 
недодал шахтам 6.000 мо
лотков. Кроме того, их каче
ство уже неоднократно под
вергалось критике в цент
ральной печати. Цехи выпу
скали до тридцати процентов 
брака. Причем низкое каче
ство молотков —  не резуль
тат конструкторских недора
боток. Все зависит от несоб
людения технологии произ
водства.

Главной причиной создав
шегося положения выс^у- 
павшие на собрании комму
нисты назвали то, что завод

не был иодгатовлен к реше
нию очень серьезной произ
водственной задачи ни техни
чески, ни организационно, 
ни морально.

Партийное бюро на своих 
заседаниях несколько раз 
рассматривало вопросы, свя
занные с запуском в произ
водство и изготовлением' но
вого типа молотков. Обсуж
дались они и на партийных 
собраниях. Таким образом; 
внимание коммунистов заво
да было привлечено к реше
нию этого наболевшего воп
роса, активизировались дей
ствия цеховых партийных 
организаций в использова
нии права контроля за хо
зяйственной деятельностью 
предприятия. Эти меры по
могли. В течение двух по
следних месяцев коллектив 
цеха № 1 стал справляться 
с планом. Сейчас он выпус
кает ежемесячно более двух 
тысяч молотков. Испытания 
показали, что улучшилось 
их качество.

Однако в следующем го
ду заводу предстоит запу
скать в производство новый 
молоток, и уже совершенно 
ясно, что при существующем 
положении вещей повторится 
ситуация этого года. Не ис- 

' коренены причины , брака, 
главная среди них —  очень 
плохо поставленная инженер
ная служба.

Претензии к инженерно- 
техническим работникам за

вода звучали во многих вы
ступлениях. Они имеют 
серьезные основания. Спе
циалисты завода не решают 
поставленных перед ними 
задач. Главные причины не
ритмичности работы завода: 
отсутствие механизации, 
большой процент ручного 
труда, неналаженная транс
портировка изделий внутри 
цехов и между ними. На за
воде нет единого плана тех
нического развития пред
приятия.е

—  Без решения всех этих 
проблем инженерной служ
бой завода, —  говорил в 
своем выступлении началь
ник производства Б. В. Ма-

лишевский, —  выполнение 
плана 1973 года будет по
ставлено под угрозу срыва. 
Между тем партийное бюро 
завода недостаточно работа
ет со специалистами.

Начальник базово-измери
тельного хозяйства А. А. 
Завалюев, заместитель на
чальника отдела труда и за
работной платы Л, Ц. Ивано
ва, заместитель секретаря 
партийной организации цеха 
№ 1 И. Г. Беляев, говорили 
о том, что среди инженерно- 
технических работников на 
заводе большая текучесть, 
что здесь недооценивается 
важность социалистического 
соревнования среди ИТР.

В постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч- 
щении организации социали- 
стического' соревнования» 
отмечена важность и полез
ность составленйя личных 
творческих планов. На 
ТЭМЗе у инженерно-техни
ческих работников таких 
планов нет, а обязательства 
их зачастую носят формаль
ный характер. Не стало нор
мой жизни и деловое сотруд
ничество инженерно-техни
ческих, .работников с рабочи
ми, совместные поиски 
резервов повышения произ
водительности труда. Вме
сте с тем опыт других пред
приятий показывает, что ак
тивное участие специалистов 
в борьбе за выполнение обя
зательств, взятых коллекти
вами, создает подлинно твор
ческий настрой у масс сорев
нующихся, ускоряет дости
жение общего успеха.

На заводе не проводятся 
конкурсы под девизом «За 
экономию и бережливость». 
Плохо организована экономи
ческая учеба мастеров. Не
которые мастера не пользу
ются должным уважением в 
цехах.

Между руководителями 
отдельных цехов сложились 
неправильные отношения. 
Некоторые из них забывают

Об общих, главных задачах, 
стоящих перед всем коллек
тивом, заботясь только о сво
ем участке. Правда, партий
ное бюро делало некоторые 
шаги для исправления соз
давшегося положения. На 
одном из заседаний был за
слушан отчет о работе отде
ла труда и заработной пла
ты. Выяснилось, что здесь 
между начальником отдела 
Н. С. Поповичем и его под
чиненными не было взаимо
понимания, частые конфлик
ты не способствовали разви
тию творческой инициативы 
сотрудников. Серьезный раз
говор, состоявшийся на бю
ро, пошел на пользу работе 
отдела. Но в таном обсужде
нии нуждаются сегодня и 
некоторые другие отделы и 
службы завода.

В постановлениях Цент
рального Комитета партии 
«Об участии руководя, 
щих и инженерно-техниче
ских работников Череповец-, 
кого металлургического за
вода в идейно-политическом 
воспитании членов коллекти
ва» и «О работе партийной 
организации Минского трак
торного завода по повыше
нию производственной и об
щественно-политической ак
тивности трудового коллек
тива» подробно проанализи
рован опыт и дана 
программа деятельности пар
тийных организаций, обеспе
чивающая высокий мораль
ный уровень, боевую произ
водственную и обществен
ную активность коллектива.

На электромеханическом 
заводе, старейшем предприя
тии Томска, давно сложился 
здоровый рабочий коллек
тив, славящийся богатыми 
трудовыми традициями. 
Здесь сильно влияние вете
ранов на молодежь, широко 
развернуто соревнование в 
цехах. К сожалению, о кол
лективе инженерно-техниче
ских работников этого никак 
на скажешь. Безусловно, на 
заводе много объективных 
трудностей для работы спе
циалистов —  старое обору
дование, отсутствие произ
водственных площадей, мно
гие цехи не отвечают пред
ставлению о современном 
предприятии. Но тем более
—  и это подчеркивали все 
выступающие —  партийная 
организация должна ' вести 
дело так, чтобы в коллекти
ве специалистов утверждал
ся дух сплоченности, друж
бы, взаимной помощи. И 
большой отряд коммунистов
—  инженерно-технических 
работников —  должен за
нять в этом движении свое

( место.
М. СМИРНОВА.

ХОЗЯЙСТВОВАТЬ РАЗУМНО, БЕРЕЖЛИВО

д е Му  п о м о щ н и к

Томский ордена Октябрь
ской Революции манометро
вый завод. Сейчас здесь 
полным ходом идет социали
стическое соревнование, по
священное полувековому 
юбилею нашего государства. 
Многие рабочие заново пере
смотрели свои обязательст
ва, взяли личные комплекс
ные планы повышения про
изводительности труда.
Каждую смену — полторы 
нормы выработки!—под та
ким девизом трудятся в эти 
дни ударники коммунистиче
ского труда токари цеха 
№ 9 Юрий Думпис (на сним
ке слева) и Владимир Чер- 
нега.

Фото Н. Потапова.

Зимовка. Корма. Эти два 
понятия неразделимы, с ни
ми у каждого работника жи
вотноводства и специалиста 
связан целый круг проблем. 
И все они важные, неотлож
ные, потому что успех зи
мовки в конечном итоге за
висит от кормовой базы-

Вот Ежинское отделение 
колхоза. Как и любому дру
гому, ему доводится на 
год хозрасчетное задание. 
По полеводству, например, в 
нем определены посевные 
площади, урожайность, ва
ловой сбор зерна, лимит за
трат: семена, зарплата, стои
мость горючего, удобрений, 
автотрацспорта, т. е. тех за
трат, которые потребуются 
на производство всей про
дукции полеводства.

В этом же задании опре
деляется, что нужно сде
лать за год в животноводст
ве. Предусмотрено все: 
сколько ферма должна полу
чить приплода молодняка, 
определен план производст
ва и реализации продукции. 
Сделан также расчет потреб
ности в кормах —  какому 
скоту и сколько потребуется 
их.

В одной из таблиц хоз
расчетного задания. .. нацри- 
мер, указано, что в нынеш
нем году Ежинское отделе
ние должно произвести в ва
ловом исчислении 10.500 
центнеров молока. Здесь же 
даны расчеты, что на пент- 
нео продукции должно быть 
изпасходовано не больше 
1,2 центнера кормовых еди
ниц. А  это значит, что для 
молочного стада потребуется 
12.600 центнеров кормовых 
единиц.

Все распределено и в, на
туральном выражении. Для 
молочного скота ферма дол
жна иметь на год 1.984 цен
тнера концентратов, 3.265 
центнеров сена. Точно ука
зано, сколько соломы, корне
плодов, силоса, сколько, зе
леных кормов на выпасах в 
период пастбищного содер
жания. Особо рассчитан рас
ход кормов для откорма око
та и выращивания молодня
ка. Ежинское отделение 
должно произвести 1.029 
центнеров мяса, и на каж
дый центнер запланировано 
затратить 8,3 центнера кор
мовых единиц. Всего же за 
год —  8.541 центнер. Из 
этих цифр хозрасчетного за
дания руководители отделе
ния и специалисты видят, ка
кие задачи предстоит ре
шить коллективу, какими 
они располагают возможно
стями. Это задание позволя
ет контролировать весь про
изводственный процесс, оп
ределять главные направле
ния.

Ежинское отделение, на
пример, за 10 месяцев про
извело 9.885 центнеров мо
лока, что составило 94,1 
процента годового плана. За 
два месяца предстоит надо
ить еще 615 центнеров. Ес
ли учесть, что за октябрь 
было получено 688 центне
ров, нетрудно подсчитать, 
что с производством молока 
дело на ферме поставлено 
неплохо. Есть все возможно
сти завершить годовой план 
досрочно и в декабре доить 
сверх задания.

Однако хозрасчет позво
ляет сделать и более глубо
кий анализ. За девять меся
цев, например, Ежинское от
деление на производство

центнера молока израсходо
вало 77 килограммов кор
мовых единиц (без учета зе
леных кормов). Себестои
мость молока составила 12 
рублей 39 копеек при плано
вой на год 14 руб. 81 коп. 
Можно предполагать, что в 
плановые цифры с учетом 
увеличения расходов в зим
нее время отделение уло
жится.

Если контроль за себе
стоимостью чв колхозе про
изводится раз в квартал, 
то за выполнением плановых 
Заданий —  каждый месяц. 
Без этого невозможно опера
тивно решать вопросы, ко
торые ставит жизнь. Каж
дый месяц отделения пода
ют сведения о надоях моло
ка (нромё оперативных, еже
дневных). Учитываются пла
ны и по валу, и на одну «.фу
ражную корову, а также 
сравниваются с результата
ми текущего года, с итогами 
за прошлый год.

И открывается уже пол
ная картина. Например, в 
октябре Ежинскому отделе
нию доводилось по плану 

■произвести 800 центнеров 
молока, а оно сумело дать 
лишь 688 центнеров. И хотя 
в сравнении с показателями 
прошлого года ферма увели
чила производство продук
ции на 97 центнеров, одна
ко план не выполнила. Что - 
помешало коллективу? На 
этот вопрос предстоит отве
тить руководителям отделе
ния. зоотехническим специа
листам. В колхозе заведен 
порячюк: итоги работы отде
лений. v которых обнаружен 
большой разрыв между циф
рами хозрасчетного задания 
и практцческими,делами, об
суждаются на заседании 
правления колхоза. Сразу* 
принимаются необходимые 
мепы.

В том же Ежиноком отде- 
. лении в октябре на каждую 

корови намечалось надоить 
по 165 килограммов, а уда
лось получить только по 
141. Правда, в сравнении с 
прошлым годом надой от ко
ровы увеличился на 24 кило
грамма и за 10 месяцев со
ставил 2.334 килограмма. 
Рост есть, не далеко недо
статочный.

На заседании правления 
колхоза выяснилось, что за
висит это не только от самих 
животноводов. В Ежинском 
отделении рост производства 
продукции из года в год 
сдерживала острая нехватка 
пастбищных и сенокосных . 
угодий. С увеличением пого
ловий эта проблема все на
стойчивее требовала измене
ний и организации производ
ства. Правление колхоза 
приняло решение с буду
щего года приступить к за
кладке долголетних культур* 
ных пастбищ. На это важное 
дело отпускается 170 тысяч 
рублей. Культурные пастби
ща займут 200 гектаров зе
мель. В них войдет и часть 
площадей, уже засеянных 
многолетними травами, ос
та лыше будут засеваться.

Колхоз увереннее поль
зуется элементами хозрас
чета, однако внутри бригад 
он еще не получил достоян
ной прописки. Практически 
получается так: если в одной 
бригаде центнер кормов обо
шелся в 1 рубль 40 копеек, 
в соседней стоимость его до
стигла двух рублей, а в 
третьей —  еще больше, <го

никто не них ни выигрывает 
от этого, ни проигрывает. По 
колхозу выводится средняя 
себестоимость. Вот тут-то и 
теряется контроль. Средняя 
плановая стоимость центне
ра зерна по колхозу .должна 
быть 5 рублей 41 копейка, А  
на самом деле в разных 
бригадах она складывается 
по-разному, хотя затраты на 
гектар одинаковы. Но ведь 
урожайность зависит и от 
качества почв, от семян, от 
внесения удобрений. Как де
лать в таких случаях расче
ты?

Вернемся к кормам. Ежин
ское отделение в этом году 
вместо плановых 15.300 пен- 
тнебов зерна собрало 15.779 
центнеров., что составило 
1Q3 процента. А  вот кукуру
за дала всего но 70 центне- 
пов зеленой массы с гектара. 
Силоса заложено в три раза 
меньше, чем планировали. 
Не выполнен план и по заго
товке сена. Но главный зоо
техник колхоза на каждый 
месяц и для'каждой фермы 
выписывает необходимое ко
личество кормов. Если их 
нет в одной, они завозятся из 
других бригад. И tvt полу
чается так; на одной ферме 
сено обошлось ‘ в 3 рубля 
центнер, но все равно пере
распределяется по средне^ 
колхозной пене, которая мо
жет быть вдвое меньше. Как 
же здесь контролировать 
хозрасчетом?

Все эти проблемы серьез
ные, и решение их нельзя от
кладывать. Однако, чтобы 
взяться за них, прежде всего 
необходимо укрепить отделе
ния колхоза грамотными 
бухгалтерскими кадрами.

Нынешняя зимовка требу
ет особенно четко поставлен
ной экономической службы 
и учета. Только при стро
жайшем соблюдении требова
ний хозрасчета, опираясь на 
глубокий анализ, можно 
правильно расставить силы, 
распределить запасы кормов 
и обеспечить выполнение 
планов по производству и 
реализации продуктов жи
вотноводства.

Конечно, главными были 
и останутся хозрасчетные за
дания на год. Только они 
могут дать полную картину, 
как сработали отделения, а 
значит, и в целом хозяйство. 
Но в эту систему стоило бы 
внести и некоторые уточне
ния, главным образом в жи
вотноводстве.

Необходимо при под
ведении итогов соревно
вания животноводов, раз
вернувшегося после изве
стного постановления ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС, обязатель
но учитывать результаты 
экономической деятельности, 
глубоко анализировать, ка
кой ценой достигнут тот или 
иной результат. Ведь нам 
совсем не безразлично, сколь
ко средств затрачено на'про- 
изводсгво килограмма мяса 
и молока. Может быть, есть 
смьгел разработать специ
альные хозрасчетные зада
ния для ферм на период зи
мовки. Это повысит ответст
венность работников живот
новодства и за расходование 
кормов, и за производст
во, и за реализацию продук
ции в трудные зимние ме
сяцы-

м. КОЗЛОВ, 
экономист.

Первомайский район.

»
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С О В Е Т  Д О З О Р Н Ы Х
Прошло совещание народ

ных контролеров Молчанов- 
ского района. Его участники 
обсудилц доклад председате
ля районного комитета на
родного контроля И. Т. Бон
даренко о задачах групп и 
постов народного контроля

по завершению хозяйствен
ного года, проведению зи
мовки скота и подготовке к 
предстоящим весенним, лет
ним и осенним сельскохозяй
ственным кампаниям.

В прениях по докладу, вы
ступили председатель голов

ной группы народного кон
троля совхоза «Молчанов- 
ский» А. М. Панасенко, 
председатель группы народ
ного контроля ПМК-938 тре
ста «Томсксельстрой» Н. Г. 
Друковская, член районного

комитета народного контроля 
Н. X. Стецичев, главный ин
спектор по заготовкам и ка
честву продуктов по Молча- 
невскому району А. И. Ла
зуткин и другие.

Дозорные решили взять 
под особый контроль зимов
ку скота на фермах и ход 
подготовки к севу.

И. МИРОНОВ.

н а ч и н а е т с я  в  ш к о л е
Недавно семиклассники 

нашей школы собрались на 
пионерский сбор под девизом 
«Для тех, кто трудится, меч
та любая сбудется». Гостями 
школьников были работники 
шефствующего шпалопропи
точного завода —  кочегар 
Д. Е. Почтенно и начальник 
цеха Г. Д. Карепов. Дмитрий 
Евсеевич, ветеран предприя
тия, рассказал ребятам о 
том, как изменился завод за 
четверть века, как вместе с 
заводом выросли люди. Г. Д. 
Карепов познакомил пионе
ров с будущим предприятия, 
с растущими требованиями к 
современному рабочему. Вы
ступившие затем старше
классники в литературном 
монтаже рассказали о заво
де, о лучших производствен
никах.

Сбор прошел празднично, 
ребятам ■ очень понравился. 
Подготовка к нему началась 
в начале учебного года. Ре
бята побывали на шпалопро
питочном ' заводе. Группа 
квасных следопытов соррала

материалы, рассказывающие 
об истории предприятия, 
жизненном пути • ветеранов, 
передовиков производства. И 
появился в классе стенд 
«Трудом славен человек». 
Другой стенд, занявший сте
ну классной комнаты, знако
мил школьников с профес
сиями родителей. Слесари, 
механики,. швеи, . водители 
троллейбусов открывали де
тям радость труда, привле
кательные стороны своей 
профессии.

Классный -руководитель 
Л. Н. Моржевская к подго
товке сбора привлекла роди
тельский актив, сама не раз 
встречалась с секретарем' 
парторганизации завода 
М. П. Каравским.

Подобные праздники тру
да прошли и в других клас
сах.

Всерьез ориентацией вос
питанников на рабочие про
фессии мы начали занимать
ся четыре года назад.

Сейчас наша школа рас
полагает, насколько нам из

вестно, единственным в об
ласти кабинетом профориен
тации. Это большая комната, 
где классный руководитель и 
учащийся найдут нужные 
материалы, книги. Подрост
ку, обдумывающему житье, 
помогут также материалы 
залов профориентации, рас
сказывающие о вузах, тех
никумах, профессионально- 
технических училищах горо
да и о близлежащих пред
приятиях —  карандашной 
фабрике, шпалозаводе, ре
монтно-механических маствР' 
ских, ателье «Новинка» и о 
совхозе «Рыбйловский», с 
которым наша школа давно, 
дружит. В кабинете и залах 
проходят беседы о специЗль- 
н стях, пионерские сборы, 
комсомольские собрания.

Каждый год мы просим- 
учеников ответить на вопро
сы анкеты. Ответы дают 
полное представление об ин
тересах ребят,

Недавно семиклассники 
заполнили такие ацкеты. 
Все учащиеся, за исключе

нием трех-чет.ырех, выбрали 
себе профессию. Почти треть 
ребят предпочла рабочие 
специальности: шофера, сле
саря, сварщика, кондитера. 
Пятеро после восьмого клас
са собираются поступать в 
профтехучилище. Почти все 
на вопрос, где и от кого уз
нали о выбранной профес
сии, отвечают: ца пионер
ских сборах, от родителей, 
классного руководителя.

Четыре года назад пред
ложение послать своего ре
бенка в профтехучилище вы
зывало недоумение родите
лей: разве наш мальчик ху- 
же Других? Теперь подобное 
отношение встречается ред
ко. Родители сами принима
ют участие в пропаганде ра
бочих специальностей. У  нас 
действует постоянный лек
торий, где взрослые прослу
шали лекции «Об изучении 
Профессиональных намере
ний школьников», «Индиви
дуальная работа с подрост
ком по профориентации». На 
встречу с родителями мы

приглашали представителей 
близлежащих профтехучи
лищ, которые рассказали о 
роли профтехобразования, о 
специальностях, которые 
можно получить в ГПТУ.

В прошлом учебном году 
в щколе создан совет по 
профориентации. В него во
шли представители шефству
ющих предприятий —  меха-: 
ник шпалопропиточного за
вода М. П. Каравский, инже
нер Г. Д. Карепов, литей
щик ремонтно-механических 
мастерских Г. ф. Пухарев, а 
также учителя школы. Совет 
намечает общешкольные 
■Мероприятия, координирует 
действия школы и предприя
тий. В прошлом году на 
его заседании отчитывались 
классные руководители.

Большую помощь в работе 
по профориентации оказыва
ют нам предприятия. Рабо
чие встречаются с учащими 
ся в школе и в цехах. Руко
водители ремонтно-механиче
ских мастерских и автопред-

прядаия № 3 помогли орга
низовать обучение шоферов. 
За три года около ста юно
шей вместе с аттестатом 
зрелости получили права 
водителя - профессионала 
Часть из них работает сей
час на автопредприятиях. 
Это Анатолий Алымов, Вик
тор Задонский, Владимир 
Сысоев и другие.

Знакомств0 школьников с 
рабочими профессиями, с
производственной жизнью 
оказывает положительное 
влияние на учебно воспита
тельный процесс. У  них по
является уважение к труду 
и людям труда, повышается 
интерес к изучению основ 
наук, возрастает обществен
ная активность. Если раньше 

"трудно было собрать ребят в 
стройотряд, то ^теперь от 
желающих нет отбоя. Учени
ки активно помогают в ре-' 
монте школы, хорошо тру- 
дятея на полях совхоза «Ры- 
баловский».

Конечно, нам есть еще над

чем поработать. Ни на одном 
предприятии в нашем микро
районе нет технических 
кружков. Нет их и в щколе. 
А  они необходимы. Щы об
ратились с просьбой об от
крытии таких кружков к ру- 
ководитедям предприятий. 
Д ум аем , вопрос решится по
ложительно.

Не могут удовлетворить 
нас пока связи с профтехучи
лищами. Выступления работ
ников ГПТУ перед школьни
ками и родителями —  мера 
нужная, но этого мадо. Как 
нам думается, содружество 
может вылиться в соревнова
ние комсомольских групп, 
совместные мероприятия 
воспитательного характера. 
Бесспорно, это приблизит 
ГПТУ к школьнику.

В Директивах X X IV  съез
да КПСС сказано: «Усилить 
работу по профессиональной 
ориентации учащихся с уче
том их склонностей и потреб
ностей народного хозяйства
в квалифицированных ИаД"
рах». Гещить ату задачу —  
ответственнейшее и почет
ное дело щкольр

В. ДОГОХОВА,
заместитель директора 
томской школы № 28 
др внеклассной работе.

Сообщают
р а б о ч и е
г а з е т ы

МЕРИДИАНЫ ДРУЖБЫ
С 28 ноября по 13 декаб

ря коллектив Томского под
шипникового завода несет 
ударную трудовую вахту в 
честь Эстонской ССГ. - Раз
нообразны производственные 
связи томских подшипников- 
цев с братскими республика
ми Прибалтики. В этом году 
сибиряки отправили в Лат
вию свыше 200 тысяч штук 
подшипникод для промыш
ленности и сельского хозяй
ства республики. Тружени
кам литовских сел отгруже
но из Томска 23 тысячи под
шипников. В то же время то
мичи получили нынче с 
Вильнюсского станкострои
тельного завода пять на
стольно-сверлильных стагн- 
ков. Различное ■ оборудова
ние и приборы поступили на 
подшипниковый завод из Ри
ги.

Трудовая вахта в честь 
Советской Эстонии способст
вует укреплению дружбы то
мичей с этой республикой.

«Подшипник».

ТРЕХЛЕТКА ПОЗАДИ
Год назад рабочие Аси-

новского лесоперевалочного
и деревообрабатывающего 
комбината А. И. Власов и 
В. Б. Лещик заключили 
между собой договор на со
циалистическое соревнование 
в девятой пятилетке. Оба то
кари ремонтно-механических 
мастерских, они обязались к 
50-летию образования СССР 
выполнить трехлетнюю про
изводственную программу, 
обучить своей профессии 
двух человек, подать и внед
рить по нескольку рациона
лизаторских предложений, 
отработать на благоустпойст- 
ве города и цеха по 70 ча
сов. Взятые высокие обяза
тельства .передовые рабочие 
выполняют с честью. В про
шлом месяце секретарь 
парторганизации мастерских 
В. Б. Лещик трудился в 
счет мая 1974 года. На ра
бочем календаре А. И. Вла
сова был апрель 1974 года. 
Таким образом, трехлетяяя 
программа для асиновских 
токарей позади.

«За коммунистический 
труд»,

ПРИЗЫВ ВЕТЕРАНОВ
На томском за-воде «Сиб- 

электромотор» трудится не
мало ветеранов Великой 
Отечественной войны. На 
своем собрании они приняли 
обращение ко всем тружени
кам предприятия. «Мы, вете
раны войны, прошедшие су
ровую школу испытаний на 
фронтах, битв с фашизмом,—  
говорится в обращении, —  
понимаем, что борьба за мир 
—  дело всех честных труже
ников земли. Мы должны 
сказать решительное «нет» 
тем, кто бросает бомбы на 
мирные города и села Вьет
нама, убивает невинных де
тей, матерей, стариков, кто 
раздувает военные действия 
на Ближнем Востоке».

Собрание ветеранов при
звало всех рабочих и служа
щих завода отработать один 
день в фонд борьбы за мир. 
Гешено, что этим патриоти
ческим днем будет суббота,
9 декабря.

«За новую технику».

ДРУЖИННИКИ В РЕЙДЕ
После е'мены свыше трех

сот рабочих и служащих объ
единения «Сибкабель» со
брались около своего Дома 
культуры. Они надели крас
ные повязки и, разбившись 
да группы, разошлись по 
улицам Ленинского района. 
Это был массовый рейд дру
жинников кабельного произ
водства. Активисты посетили 
более семидесяти семей, где 
живут замеченные в право
нарушениях подростки. Тем, 
кто нигде не трудится, дру
жинники помогли затем и 
устроиться на работу. В тот 
вечер проверялась работа 
автотранспорта, порядок в 
кафе и магазинах.

«Томский кабельщик».

ЗАБОТИТСЯ ЗАВОД
В этом году на Томском 

электроламповом заводе рас
ходы, запланированные на 
отдых и лечение своих ра
ботников, составили 85 ты
сяч рублей. В санаториях и 
домах отдыха нашей страны 
побывало свыше трехсот за
водчан. Тридцать передовых 
рабочих и служащих по 
льготным путевкам побыва
ли на курортах Болгарии. 
Около двухсот человек путе
шествовали по Венгрии, Ру
мынии, Италии и другим 
странам. Сто семьдесят ' ре- 
оят детей рабочих пред
приятия—  отдыхали летом в 
пионерских лагерях.

«Лампочка Ильича»,
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Под таким заголовком ор

ган Всеобщей конфедерации 
тРУДа Франции еженедель
ник «Ви увриер» опублико
вал репортаж Ж.-К Пуату, 
совершившего недавно по
ездку по ряду республик 
СССР. Ниже приводится 
этот репортаж с некоторым!: 
сокращениями.* ★  *

Октябрьская социалисти
ческая революция 1917 года 
уничтожила не только эк
сплуатацию человека челове
ком, она уничтожила также 
угнетение одной нации дру
гой, и эта революция в от
ношениях между нациями на
шла свое конкретное выра
жение в 1922 году в созда
нии многонационального го
сударства —  СССР,

К этому времени раздел 
мира был уже завершен. 
Империализм казался очень 
сильным, и народы колоний 
даже и не помышляли о воз
можности обрести независи- 
мость. И вот на их глазах, 
на глазах всего мира социа
лизм впервые и в огромном 
масштабе начал осущест
влять подлинную «деколони
зацию». Он брался доказать, 
что способен решить пробле
мы экономического, социаль
ного и культурного подъема 
того «третьего мира», кото
рый был самым угнетенным 
и самым отсталым на земле.

Разрушив империю, кото
рая была тюрьмой народов, 
социализм создал братский 
союз народов, объединенных

в огромную единую семью—  
СССР. Он преобразовывал 
их жизнь. Сегодня, через 
пятьдесят лет, мы видим по
разительные результаты.

И на берегах Балтики, где 
я посетил Прибалтийские рес
публики, и на берегах Черно-' 
го моря, где я побывал в 
Абхазии, я прежде всего ста
рался выяснить, как этот со
юз народов в рамках такого 
многонационального государ
ства, как СССР, изменил 
жизнь трудящихся.★  ★  ★

Накануне второй мировой 
войны Литва представляла 
собой обширную и очень бед
ную сельскохозяйственную 
ферму! Она была огромным 
резервом свободной рабочей 
силы: 250 тысяч безработ
ных н 80 тысяч эмигрировав
ших в СШ А, Бразилию и 
Уругвай.

Литве принадлежали два 
«рекорда»: самое низкое ео 
всей Европе потребление 
электричества на душу насе
ления и самая высокая стои
мость одного киловатт-часа. 
Не случайно ее называли 
«страной черной ночи».

Сегодня в Литве нет боль
ше керосиновых ламп. Пос
леднее, самое отдаленное хо
зяйство было электрифици
ровано в 1966 году. Чтобы 
понять, как этого удалось 
добиться,, поезжайте по доро
ге, ведущей из Вильнюса в 
Каунас. Примерно на полпу
ти вы увидите панно с над
писью: «Электренай» —

электрический город. Вы 
увидите совершенно новый 
город, а за ним построенную 
на озере электростанцию.

Турбины для электростан
ции прислал Ленинград, 
трансформаторы —  Украи
на, опоры электропередач 
прибыли из Белоруссии, кон
трольно-измерительная аппа
ратура —  из Азербайджана. 
В целом в строительстве 
электростанция принимали 
участие наряду с литовцами 
трудящиеся 16 национально
стей, и 200 заводов из 12 
различных республик постав
ляли для нее оборудование. 
Эта электростанция может 
служить символом дружбы и 
сотрудничества между наро
дами СССР.

Вот молодой завод: на нем 
из 1.548 трудящихся 750 
еще не достигли 40-летнего 
возраста. Вот молодой город: 
у него нет еще своего клад
бища. Работа, жилища, шко
лы, достаточно высокая зара
ботная плата —  я стремился 
выяснить, каковы насущные 
заботы трудящихся. До кон
ца года профсоюзу завода 
предстоит обсудить с дирек
цией вопрос о возобновлении 
коллективного договора. Я 
спрашиваю: «Какие предло
жения выдвигаются на проф
союзных собраниях для 
улучшения этого договора?». 
Мне отвечают: «Нам нужно 
больше домов отдыха. Как 
провести отпуск —  сегодня 
самая большая проблема для 
трудящихся завода. -Нужно

строить новые дома отдыха». 
Вчера рамая большая забота 
литовцев заключалась в том, 
чтобы достать билет на паро
ход, идущий в США... Сего
дня они озабочены тем, как 
бы достать пу/евку в дом 
отдыха. Весьма существен
ная перемена!

Но есть и еще более зна
чительные перемены. В этой 
стране, всегда имевшей 
большой избыток рабочей 
силы, сейчас не хватает ра
бочих рук, ‘Ь особенности 
квалифицированных специа
листов, и страницы газет пе
стрят предложениями о най
ме. И это объясняется —  как 
бы невероятным это ни, ка
залось —  тем, что Литва, 
выпускает сейчас промыш
ленную продукцию, отвечаю
щую самым высоким требо
ваниям современной науки и 
техники, например, элек
тронно-вычислительные ма
шины. Приходилось ли вам 
слышать о швейцарских, 
бельгийских или датских 
электронно - вычислительных 
машинах? А‘ в СССР вы ус
лышите о литовских ЭВМ. 
Инженеры нашего завода 
разработали первую элек
тронную машину «Рута-110», 
рассказал мне технический 
директор производственного 
объединения «Сигма» в 
Вильнюсе, а сейчас работа
ют над ЭВМ третьего поко
ления «7010». «Как вам 
удалось добиться этого?» 
«Наш завод был построен 
15 лет назад для выпуска са

мопишущих приборов. От 
этого мы перешли к выпу
ску перфорирующих уст
ройств —  сначала малень
ких, а затем и больших, а 
позднее и к выпуску самих 
электронно-вычислительных 

машин. Мы не утверждаем, 
что достигли в этом произ
водстве мирового уровня, но 
мы близки к этому»'.* ★  ★

Гуляя по Рижскому 
взморью, вы вдруг встречае
те таджика. Вы с удивлени
ем спросите себя, что он 
делает здесь, ведь Таджики
стан расположен не так-то 
близко от Латвии: их разде
ляют 6 тысяч километров, 
расстояние, примерно , вдвое 
большее, чем между Пари
жем и Москвой! Я спросил у 
Фахридина Азизова, почему 
он находится в Латвии. «Я 
приехал сюда на 26 дней для 
лечения в санаторий «Кеме- 
ри». Фахридину 71 год. Пре
бывание в санатории и лече
ние ему ничего не будет сто
ить. Это районный врач счел, 
что^ему будет очень полезно 
пройти получивший извест
ность курс лечения в Латвии. 
Фахридин потерял руку в 
боях во время Великой Оте
чественной войны, но он не 
преминул упомянуть, что 
еще до этого в первые годы 
революции сражался против 
белогвардейцев и иностран
ных интервентов.

Какова была его жизнь? 
Он рассказывает: «Мой отец 
был крестьянином. Нас было

десять мальчишек. Наша 
семья имела лишь полгекта
ра земли. Поэтому нам часто 
приходилось работать на 
земле более богатого соседа. 
Потом урожай делили на три 
части: две отдавали ему, а 
одна оставалась нам. Мои 
родители не умели ни читать, 
ни писать. Когда я был ре
бенком, не могло быть и ре
чи о том, чтобы ходить в 
школу, в ней могли учиться 
лишь дети богатых и поли
цейских.» Мы жили в юрте. 
Юрта освещалась коптилкой, 
в ней горело хлопковое мас
ло».

«И было светло?» «Света 
было мало, но зато копоти 
много. Врачей не было. Ког
да кто-нибудь заболевал, ро
дители звали имама, кото
рый читал молитвы, а когда 
это не помогало, звали кол
дуна. Часто и это не помога
ло». «Когда вы впервые, уви
дели врача?» «В 1919 году, 
после революции. Русские 
врачи приехали к нам, чтобы 
лечить нас». «А когда вы на
учились читать?» «В 17 лет, 
тоже к 1919 году, после ре
волюции». «Какие измене
ния социализм внес в вашу 
жизнь и жизнь вашей 
семьи?» «Прежде всего, нам 
дали землю, и мы, наконец, 
смогли есть досыта. Затем 
нашу страну очистили от 
банд. Потом нам дали воду 
и жилые дома, начали стро
ить школы». «У вас есть де
ти?» «Да, два сына и дочь». 
«Чем они занимаются?»

«Старший сын учится в по
литехническом институте, в 
столице Таджикистана Ду
шанбе. Второй сын —  шо
фер, а дочь учится в седьмом 
классе средней школы».

Тогда я начинаю сравни
вать. Ибо до революции 
жизнь в этой провинции, рас
положенной на окраине быв
шей царской империи, очень 
напоминала жизнь на многих 
территориях бывшей Фран
цузской колониальной импе
рии. Мне знакомы и прока
женные на улицах Бамако, и 
опустошительные вспышки 
малярии, и массовые энде
мии, и люди с глазами, по
раженными трахомой, и дети 
с животами, вздувшимися от 
хронического недоедания...

* * *
Давайте перенесемся те

перь с берегов Балтики на 
берега Черного моря, в ^Аб
хазию. Это наш Лазурный бе
рег, перенесенный к Черно
му морю. Земля Абхазии, на
столько прекрасна, что не 
раз вызывала у других за
висть, и абхазский народ 
пережил из-за этого много 
горя. Так, он 300 лет жил 
под турецким игом.

Потребовалась социали
стическая революция для 
того, чтобы этот маленький 
народ, насчитывающий всего 
500 тысяч человек, вновь 
обрел, наконец, свою само
бытность, свою территорию, 
сври национальные права, и 
в том числе свой язык.

Конечно, язык -—  это важ
но. Но как живут трудящие-, 
ся? Ведь я не могу забыть 
облик городов Ближнего Во
стока с протянувшимися на 
километры бидонэилями, 
предместьями из ветхих до
мишек, лачуг, хибар... А  ка
ковы сегодня жилищные ус
ловия в Абхазии? Я беседую 
с ответственным обществен
ным деятелем металлургиче

ского завода Автандилом 
Цитишвили. Я спрашиваю j 
его: «Сколько трудящихся 
на заводе?»1 «1.070». 
«Сколько из них живут в не
удовлетворительных жилищ
ных условиях?». «Несколько 
лет назад, в 1966 году, было 
220 таких трудящихся. Се
годня их осталось лишь 47». 
«А какова квартирная пла
та?». «Четыре рубля 50 ко
пеек в месяц, в то время как 
средняя заработная плата на 
заводе составляет 146 руб
лей . в месяц, а самая низкая
зарплата —  85 рублей».

★  ★  *
Пора заканчивать статью, 

а я еще не рассказал о моей 
встрече в Латвии с главным 
врачом Людмилой Зведрис, 
которая считает .вполне есте
ственным, что эта малень
кая республика, где на каж
дые 10.000 жителей прихо
дится з б  врачей, намного 
опережает в этом смысле 
Францию, Англию и Соеди
ненные Штаты. Или о моей 
беседе с Михае^ Врабье, сы
нам колхозника’ из Молда
вии, который изучает выс
шую математику в Москве. 
Сын молдавского крестьяни
на изучает теорию Эйнштей
на и считает это вполне ес
тественным!

Сегодня, спустя 50 лет, 
народы СССР испытывают 
чувство гордости за то, что 
они открыли, обрели и вме
сте защищали, проявляя не
вероятное мужество, совер
шенно новую национальную 
черту, основанную на верно
сти социализму, —  совет-, 
ское гражданство.

Поэтому прав был поэт 
Маяковский, сказав:

«Но землю,
с которою

вместе мерз,
Вовек

разлюбить нельзя».
(ТАСС).

Ж У Р Н А Л И С Т Ы  У Ч А Т С Я
Разбору практики работы 

заводских и многотиражных 
газет было посвящено очеред
ное занятие в «день редакто
ра», состоявшееся в областной 
организации Союза журнали

стов СССР. С анализом опуб
ликованных многотиражными 
газетами материалов 6 подго
товке к 50-летию образования 
СССР и задачах на оставший
ся до юбилея период выступил 
заведующий сектором печати,

радио и телевидения обкома 
КПСС Р. М. Романов.

Участники семинара выска
зали претензии полиграфистам, 
а начальник газетного цеха 
областной типографии М. С. 
Змазнев рассказал о планах

перестройки работы цеха.
Поделился своими мыслями 

О работе многотиражных газет 
собственный корреспондент га
зеты «Социалистическая ин
дустрия» А. А. Ляхов.

К. БАГАЕВА.
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ч е л о в е к
Видимо, для каждого мать 

—  самый дорогой человек, 
на свете. И в том нет ничего 
удивительного, ведь она да
ет жизнь и учит ей. Я тоже 
очень люблю свою маму, по- 
этбму и хачу рассказать о 
ней, Ефросинье Тимофеевне 
Федоровой.

В жизни ее нет ничего 
героического, ее судьба, 1—  
это судьба тысяч простых 
женщин, за плечами кото
рых остался нелегкий путь 
тружениц. Но для меня и 
моих детей она —  пример.

Только из редких мате
ринских рассказов могу 
представить, в какой беспро

светной нищете прошла ее 
молодость в деревеньке, что 
затерялась где-то в белорус
ских лесах. Но наступил Ок
тябрь семнадцатого. В 
числе первых вступили роди
тели в бедняцкую коммуну, 
а в тридцать лет села моя 
мать за парту учиться 
писать и читать. И семья-то 
у нас уже большая была, 
перебивались с едой да 
одеждой кое-как, легко ли 
прокормить семь ртов. И все 
же вечером, едва разогнув 
от домашних хлопот спину, 
шла мать в сельскую школу. 
А  потом пошел разговор о 
колхозах, и моя мама агити

ровала за новую жизнь своих 
односельчан,
, Только перебрались всей 

семьей мы в Томскую об
ласть— • ц война. Трех сыно
вей проводила мама на 
фронт, а через два месяца 
получила конверт с черной 
полоской. Утрата не сломи
ла ее. Каждое утро чуть 
свет бежала она на свино
ферму, а в страду брала в 
руки серп и уходила в поле. 
Молодые едва поспевали за 
ней. Много похвальных гра
мот хранит мама в своем 
старом комоде: и за труд, и 
за помощь фронту. Сколько 
связала она рукавиц и нос
ков, чтобы «сынкам в окопах 
теплее было».

Сейчас ей за восемьдесят, 
«о для нас она всегда остает
ся нестареющей. Так же про
ворно снуют ее пальцы, ког
да она вяжет варежки своим 
внукам и правнукам, кото
рых у нее уже тридцать.

С. ФЕДОРОВ.
дер. Новоильинка
Колпашевского района.

ЭКЗАМ ЕН Ы - 
11 А РАБОЧЕМ 
М Е С Т Е

Нелегкое это дело —  быть 
студентом-заочником, да еще 
если ты Нш-в,ешь и работаешь 
за сотни километров от учеб
ного заведения. Я, например, 
учусь заочно на геологораз
ведочном факультете Том
ского политехнического ин
ститута. Согласитесь, ездить 
в Томск из Стрежевого. толь
ко для того, чтобы получить 
консультацию, просто невоз
можно. Вот наш институт и 
идет на помощь заочникам. 
У себя дома мы можем не 
только "Консультацию полу
чить, но и экзамен сдать.

В мае в Стрежевой приез
жали преподаватели с ка
федр английского и немецко
го языка, провели с заочни
ками (а их у нас около 
двадцати) занятия, приняли 
зачеты и экзамены. В июне 
у геологов и энергетиков 
принимались экзамены по 
химии, а в августе«-и в сен
тябре заочники-стрежев- 
чаце сдавали курс практиче
ских занятий доценту Б. И. 
Болыпанину.-

Студенты уже давно оце
нили такую помощь. Она да
ет возможность вовремя и 
лучше подготовиться к экза
менационной сессии и с 
большей отдачей использо
вать знания на производстве.

В РОВНЫХ, 
г. Стрежевой.

И БЕЗ ТОГО ШУМУ МНОГО
Мы живем в городке объе

динения «Сибкабель», рас-, 
положенном рядом с одним 
из цехов. Круглосуточно, 
через каждые полчаса, из 
труб цеха с оглушительным 
шумом вырываются пары, 
которые проливаются зло
вонным дождем на проходя
щих мимо людей;' Этими па
рами продуваются агрегаты 
для вулканизации, и, как мы 
узнали, выпуск их в атмос

феру является нарушением 
технологического режима. 
Наша улица и без того очень 
шумная, но главное даже не 
в этом. Когда раздается этот 
выхлоп, в нашем сознании 
он ассоциируется с сигналом 
газовой атаки — » ни выйти 
на улицу, ни открыть окно.

В. ОБУХОВ, 
житель дома по ул.

Пушкина №  27-г 
Г. Томска.

П и т ь

бросить
М О Ж Н О

Пятеро нас было. Пятеро 
сельских мальчишек. Теперь 
же, к сорока годам, когда, 
кажется, жить бы да жить, 
четверо моих друзей —  в 
могиле. Не было в наши дни 
войны, эпидемий, а мне при
ходится оплакивать друзей, 
Погубил их «зеленый змий». 
Гриша, колхозный бригадир, 
напился самогону, да тая и 
не проснулся. Сергей, агро
ном, пьяным угодил под ма
шину. У Филиппа обостри
лась болезнь. А  другой 
сверстник во хмедю забрал
ся на заводскую трубу и 
спустился... тоже в могилу. 
Родным и друзьям доставлю 
много горя и я, если выпью 
хотя бы стопку хмельного. 
Но последнего не произой

д е т . Дано крепкое мужское 
слово пять лет тому назад: 
ни капли спиртного в рот.

Оказалось, что во мне есть 
сила воли. В конечном итоге 
восстановилась сещья, сча
стье пришло в дом. Ну, а 
боль за прошлое не прохо
дит: сколько было ошибок, 
сколько лет зря пропало.

Я не ставлю перед собой 
задачу везде и всюду рато
вать за трезвость. Но если 
мои дети вырастут непьющи
ми, то моя цель уже будет 
достигнута. Обидно, когда 
приходится терять друзей 
из-за пьянства. Пить-то бро
сить можно!

Н. АФАНАСЬЕВ.

МОЙ ГО РО Д -М О Я  ЗАБОТА
под ноги прохожим. Ребя
там сделали замечание, а 
они в ответ:

Поймет меня всякий, кому бумагу, окурок прямо на —  Дворники уберут!
дорог город, где он родился асфальт, топчет газон. Не- Трудно, очень трудно бо-
и вырос. Я горжусь Томском давний эпизод на автобуеной роться за культуру и чисто- 
и хочу видеть его более м°~ остановке, собственно, и по- ту города при таном отнрще- 
лодым, красивым. Это есте- будил меня написать это нии. Видимо, чаще • следует 
ственное чувство. Ведь лицо письмо . и беседовать е молодежью, В
города не только в аркитек- Несколько парней и дев- коллективах надо воспиты- 
турном почерке строений, чат из электромеханического вать чувство ответственности 
ширине улиц. Оно и в прве- техникума дожидались авто- за обдчн своего города, 
дении горожан. И бывает буса, вели оживленную бесе-* П. ИВАНОВА,
горько видеть, когда прохо- ду и меж тем забавлялись рабочая подщщщикрво. 
:кип вместо урны' бросает орехами. Скорлупа летела го завода.

Интервью по письму читателя

ЭТОТ ДЕФИЦИТНЫЙ стол...
В поисках темного поли

рованного стола я обошла 
все магазины, но безуспеш
но-—  Столов нет, Томский 
мебельный комбинат выпус
кает их в неоольшом коли
честве, — - отвечали мне про
давцы.

Так ли это? И есть_ ли у 
меня надежда приобрести 
хороший стол?М. КУШНАРЕВА.

г. Томск.

ОТ РЕДАКЦИИ. Главный 
технолог Томского мебельного 
комбината Валентина Иванов
на Бояринцева отвечает на 
письмо читательницы:

—  Производство столов на 
комбинате новое. И, естествен
но, первые партии выпускают
ся в небольшом количестве. В 
месяц мы производим около 
7Q0 столов, из них темной по
лировки —  процентов 20— 25. 
Цвет изделий зависит от тек
стурной бумаги, которая заме

няет ценнее породы древеси
ны. Применение этого выгод
ного сырья значительно уско
рило технологические процес
сы. К сожалению, поставляют 
его нам с большими перебоя
ми и чаще бледной расцветки. 
В этом году комбинат запла
нировал всего 10 тысяч поли
рованных СТОВРВ, а в будущем 
их будет изготовлено 400 
тысяч. Мы предложим томско
му покупателю современные 
столы улучшенного качества.

«АПОЛЛОН-17» НА ПУТИ К ЛУНЕ
НЬЮ-ЙОРК, 7 декабря. 

(ТАСС). С мыса Кеннеди 
(штат Флорида) сегодня око
ло 8.30 часов утра по мо
сковскому времени с помо
щью ракеты-носителя «Са
турн-5» был произведен за
пуск космического корабля 
«Аполлон-17» с космонав
тами Юджином Сернаном, 
Рональдом Эвансом и Харри
соном Шмиттом на борту. 
Из-за технических неполадок 
старт корабля отсрочен 
на 2 часа 40 минут.

Через три с небольшим 
часа после выхода на около
земную орбиту корабль по
вторным включением двига
теля ракеты-носителя был 
выведен на траекторию по
лета к Луне. Затем основ
ной блок вместе с лунной 
кабиной отделился от треть
ей- ступени ракеты-носителя.

Планируется, что 11 декаб
ря лунная кабина совершит 
посадку на повеохность Лу
ны. В кабине будут нахо
диться Серная и Шмитт, а 
Эванс останется в основном 
блоке на окололунной орби
те. Район’ посадки —  доли

на, расположенная к югу от 
гор Тавр и кратера Литтров 
на северо-восточной части 
видимой стороны Луны, 
представляет значительный 
научный интерес. Как ожи
дают, там можно обнару
жить образцы как древней
ших, так и молодых лунных 
пород.

" “ Юджин Сернан и Харри
сон Шмитт, согласно про
грамме полета, должны про
вести на Луне 75 часов, со
вершив три выхода на ее по
верхность, продолжительно
стью около 7 часов каждый. 
Они будут исследовать окру
жающий их ландшафт, пере
двигаясь на «лунном везде
ходе» —  таком же, как и 
применявшиеся в двух прош
лых полетах кораблей 
«Аполлон». Всего космонав
ты должны проехать около 
37 км по поверхности Луны.

В программе исследований 
на лунной поверхности — - 
сбор образцов лунных пород, 
которые, как предполагают 
ученые, могут в этом районе 
иметь возраст до 4,6 милли
арда лет. Ожидается также,

что в долине, которая, как 
полагают, покрыта вулкани
ческими породами, можно 
обнаружить образцы, воз
раст которых составляет 100 
миллионов лет —  для Луны 
такие породы являются" «мо
лодыми». Согласно програм
ме, «Аполлон-17» должен 
возвратиться на Землю 
19 декабря.

Командир корабля Юд
жин Сернан уже участво
вал в полетах в космос. Он 
был пилотом корабля «Дже- 
мини-9», совершившего по
лет вокруг Земли в 1966 го
ду, и входил в экипаж 
«Аполлона-10», облетевшего 
Луну в 1969 году. Ему 38 
лет, он капитан 1-го ранга 
ВМС.

Для Шмитта и Эванса по
лет «Аполлона-17» —  пер
вое путешествие в космос. 
37-летний Харрисон Шмитт 
— ■ ученый-геойог; 39-летний 
Рональд Эванс —  капитан 
2-го ранга ВМС.

Полет «Аполлона-17» —  
последняя экспедиция на Лу
ну, предпринимаемая по 
программе «Аполлон».

ЭКВАТО Р И А Л Ь Н А Я  
ГВИНЕЯ. Еодьцщм успехом 
у жителей Санта-Исабель и 
Бата пользовались фотовы
ставки, посвященные 50-ле
тию образования СССР. 
Многочисленные фотогра

фии рассказали об истории 
образования Советского го
сударства, жизни братских 
республик, достижениях со
ветской науки и техники, 
развитии искусства и спор
та. Для посетителей экспози

ций ежедневно демонстриро
вались короткометражные 
фильмы.

НА СНИМКЕ: у стендов
фотовыставки в городе Ба
та.

Фото В. Снеговского.
(Фотохроника ТАСС).

ЗАБАСТОВКА УНИВЕРСИТЕТСКИХ РАБОТНИКОВ
ПАРИЖ, 7 декабря. 

(ТАСС). По призыву нацио
нального профсоюза работ
ников высшей школы и неко
торых других профсоюзов 
около 11 тысяч университет

ских работников, обеспоко
енных^ судьбой высшей шко
лы, объявили двухдневную 
забастовку.

Бастующие выступают за 
коронную перестройку систе

мы университетского образо
вания, демократизацию выс
шей школы и ее ориентацию 
в соответствии е нуждами 
страны.

Р О С Т  Б Е З Р А Б О Т И Ц Ы
БОНН, 7 декабря. (ТАСС). 

В течение ноября число за
регистрированных безработ

ных в ФРГ возросло еще на 
20.700 человек и достигло 
235.600.

По сравнению с ноябрем 
прошлого года число безра
ботных увеличилось на 13,3 
проц.

Пленум Ц К КПЧ
ПРАГА, 7 декабря. 

(ТАСС). Сегодня здесь от
крылся пленум ЦК КПЧ. С 
докладом Президиума ЦК 
КПЧ по экономическим воп
росам на нем выступил член 
Президиума ЦК КПЧ, Пред
седатель правительства
ЧССР Л. Щтроугал.

Решение
четырех
западных
держав

БРЮССЕЛЬ', 7 декабря. 
(ТАСС). Здесь состоялась 
встреча министров иностран
ных дел четырех западных 
держав —  С Ш А, Франции, 
Англии и ФРГ, на которой 
обсуждался порядок установ
ления дипломатических отно
шений между западными 
державами и Германской Де
мократической Республикой,

Об этом сообщил на пресс-
конференции министр
■иностранных дел Франции 
М. Шуман, который пред
ставит решение четырех дер
жав сессии совета НАТО, 
открывшейся сегодня в 
Брюсселе.

Решение предусматривает, 
что после подписания догово
ра об основах отношений 
между ГДР и ФРГ, которое 
намечается на 21 декабря в 
Берлине, С Ш А, Франция и 
Англия могут по своему ус
мотрению начать двусторон
ние переговоры об установ
лении дипломатических от
ношений между их странами 
и ГДР.

ВАШ ИНГТОН, 7 декаб
ря. (ТАСС). Кеннет Раш, 
назначенный заместителем 
государственного секретаря 
СШ А, заявил в интервью 
газете «Вашингтон пост», 
что Соединенные Штаты в 
ближайшие месяцы призна
ют Германскую Демократи
ческую Республику. К. Раш 
выразил мнение,- что в бли
жайшие месяцы последует 
«волна признаний» ГДР и 
что Соединенные Штаты не 
очень отстанут от других 
стран Запада с дипломати
ческим признанием. ГДР.

ЗАВЕРШИЛИСЬ
ПЕРЕГОВОРЫ

■ 4
БРЮССЕЛЬ, 7 декабр 

(ТАСС). Заседанием коми: 
та планирования оборот 
НАТО завершилась сети 
переговоров, предшествут 
щих сессии совета север 
атлантического фюза. Вое 
иые министры 'блока (Фра 
ция, вышедшая из военн< 
организации НАТО, не уч 
ствовала в работе комитет 
Обсуждали военную програ 
му на 1973— 1978 гг. и bi 
полнение десятилетней пр 
граммы развития вооруже. 
ных сил. Наряду с этим I 
сессии комитета обсужд 
лись также проблемы, выт 
кающие из развития межд 
народной обстановки, в то 
числе вопрос о взаимно 
сокращении вооруженна 
сил в Центральной Европе.

Комитет одобрил в то я 
время решение «еврогру: 
пы» НАТО из 10 запади 
европейских стран увеличи: 
на 1,5 миллиарда долларе 
их «вклад» в военную м< 
шину НАТО путем роста в 
енных бюджетов.
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ФОТОРЕПОРТАЖ

В этом просторном и ве
селом здании всегда звучит 
музыка. Здесь в каждой ком
е те  —  музыкальный инст
румент.

Вот Лена Паламарчук. Ее 
из-за баяна-то еле видно. Но 
преподаватель Лены Влади
мир Иванович Аносов гово
рит, что девочка успешно ос
ваивает азы музыкальной 
грамоты.

Первые шаги помогает де
лать своей ученице Вере Бе
резовской Зоя Александров
на Яринская. 3. А. Яринская 
только нынче закончила 
Томское музыкальное учи
лище и приехала учить му

зыке колпашевских ребяти
шек.

—  У нас все преподавате
ли со специальным образо
ванием, —  говорит директор 
школы Николай Алексеевич 
Кудряков.-

Может быть, еще и поэто
му школа популярна. Кроме 
естественной тяги' к музыке, 
нужна уверенность в том, 
что школа даст необходимые 
знания. Но, чтобы быть хоро
шим учителем, мало знать 
только музыку, требуются 
все качества, необходимые 
педагогу вообще. И в первую 
очередь —  любовь к детям. 
Таким качеством в полной

мере обладают Т. Н. Ганиц- 
кая, Г. Г. Кириллов и многие 
другие преподаватели шко
лы.

Каждый день больше двух
сот колпашевских ребят 
раскрывают двери музыкаль- 
кого домз и расходятся по 
аудиториям, где их ждут 
преподаватели любимые
инструменты. д

г. Колпашево.
НА СНИМКАХ: Вера Бе

резовская и 3. А. Яринская; 
Г. Г. Кириллов и его учени
ки Женя Ялоза и Сережа 
Михалев; Лена Паламарчук.

Фото В. Похлебина.

\  К П Р Е Д С Т О Я Щ И М  ГАСТРОЛЯМ

Поэзия и молодость

Встреча 
с молодыми 
воинами
. В Томском Доме офице
ров состоялась встреча мо
лодых воинов гарнизона с 
ветеранами боев и труда. 
Она была посвящена Дню 
Конституции СССР. Об Ос
новном законе страны соб
равшимся рассказал препо
даватель кафедры основ 
марксизма-ленинизма Том
ского высшего командного 
военного училища связи 
В. С. Мандрусов. От имени 
старшего поколения к моло
дым защитникам Родины 
обратились Герой Социа

листического Труда, брига
дир завода резиновой обу
ви П. Ф. Фролова и участ
ница Великой Отечествен
ной войны, бывший врач 
четырежды орденоносной 
79-й гвардейской дивизии 
В. И. Малахова.

Е. ПОНОМАРЕНКО.

Звучала
английская речь

В эти дни в конференц- 
зале университета звучала 
только английская речь. 
Здесь, впервые в ТГУ, про
водилась студенческая на
учная конференция на анг
лийском языке. В ней при
няли участие не только сту
денты-старшекурсники, но и 
аспиранты, преподаватели,

сотрудники СФТИ, а также 
Института оптики атмосфе
ры СО АН СССР.

На пленарном и семи сек
ционных заседаниях было 
заслушано 34 доклада.

Г. АЛЕКСАНДРОВ.

Касса в киоске
На проспекте Ленина в 

Томске, возле остановки 
троллейбусов и автобусов 
«Главпочтамт», появился не
обычный киоск. С виду —  
он точная копия газетных. 
Но купить в нем можно не 
периодические издания, а 
билеты на спектакль, кон
церт или в кино. Стеклян
ная будка на центральной 
улице города принадлежит 
Дворцу зрелищ и спорта.

Первый стационарный би
летный киоск в областном 
центре работает ежеднев
но.

М. МИРОВ.

Капелла-лауреат
Полторы недели назад 

наша газета сообщила, что 
популярный самодеятель
ный коллектив —  народная 
хоровая капелла универси
тета —  выехала в Литов
скую ССР для участия в 
межреспубликанском кон
курсе студенческих акаде
мических хоров «Ювен
тус-72». В четверг в уни
верситет пришла телеграм
ма из Вильнюса. «Лауреа
ты конкурса. Второе место.

Возвращаемся Томск. Гос- 
сен, Сотников».

Как было условлено ра
нее, хор томских студентов 
дал в столице братской 
Литвы несколько концер
тов.

Г. АЛОВА.

В повестке 
дня-охрана вод

На военно-медицинском 
факультете ТМИ состоялся 
научный семинар. Он был 
посвящен теме «Современ
ные физические методы 
обеззараживания питьевых 
и сточных вод».

В работе семинара при
нимали участие представи
тели одиннадцати научно-

исследовательских учреж
дений и организаций из 
Томска, Москвы, Ленингра
да, Красноярска и Кирова. 
Томск представляли про
фессор ТПИ П. А. Удодов, 
профессор ТМИ А. И. Во
робьева, заведующий ком
мунальным отделом обла-, 
стной санэпидстанции Ф. А. 
Грамадсхий. Работой семи
нара руководил доцент во
енно-медицинского факуль
тета Е. Г. Жук.

Ученые обсудили акту
альные вопросы, связанные 
с координацией научно-ис
следовательских работ, на
правленных на претворение, 
в жизнь решений Коммуни
стической партии и прави
тельства по охране внеш
ней среды.

М. РУДИЧ.

Государственный концерт
ный ансамбль Союза ССР 
«Классический балет» —  
один из самых молодых 
творческих коллективов на
шей страны. Он молод и по 
своему составу; в балетной 
труппе 'ансамбля 36 арти
стов, средний возраст кото
рых —  22 года. Ансамбль 
возглавляет народный артист 
РСФСР Юрий Жданов. В 
течение двадцати с лишним 
лет он был ведущим соли- 

' стом балета Большого теат
ра Союза ССР.

И руководство, и коллек
тив ансамбля дружно и по- 
следовательнб проводят в 
жизнь четко сформулирован
ные творческие принципы: 
бережное отношение к бес
ценным образцам русской 
балетной классики, постоян- 
ное совершенствование ис
полнительского мастерства, 
гармоничное соотношение 
традиций и новаторства в 
хореографии, смелые поиски 
новых форм на прочной базе 
классического искусства.

В полном соответствии с 
этими художественными уст
ремлениями строится и кон
цертный репертуар ансамб
ля. Разумеется, в него вклю
чены такие шедевры про
славленных хореографов, 
как второй акт «Лебединого 
озера» Чайковского и «Уми
рающий лебедь» на музыку 
Сен-Санса: фрагменты из 
балетов «Дон Кихот» Мвнку- 
са и «Щелкунчик» Чайков
ского.

В то же время артисты 
«Классического балета» ши
роко знакомят зрителя . с 
новыми произведениями, зна

чительно обогащающими на
ше представление о много
образии жанрбв современно
го хореографического искус
ства. Перед зрителем прохо
дит целый ряд ярких, запо
минающихся образов. Тако
вы, например, «Контрасты» 
на музыку Р. Щедрина. Фи
лософской глубиной и дина
микой насыщены «Адажио и 
фуга» Моцарта. Образы му
жества, самоотверженности, 
борьбы предстают в номере 
«Единство». Искрится ве
сельем и мягким юмором 
эстрадная сценка «Мы».

В некоторых номерах 
удачно используются эле
менты народного танцеваль
ного искусства. К ним отно
сятся «Вертуны» —  задор
ная игра-танец, а также ук
раинский «Гопак».

Особо следует отметить 
такие номера программы, 
как «Прелюдия» на музыку 
бразильского композитора 
Вила Лобоса и «Этюд-карти
на» на музыку С. Рахмани
нова. Эти произведения с 
полным нравом можно на
звать экспериментальными, 
настолько широко и по-ново
му трактуются в них жанры 
сольного и ансамблевого тан
ца.

Несмотря на свою  ̂ твор
ческую молодость, «Класси
ческий балет» успел завое
вать симпатии зрителей во 
многих городах Советского 
Союза и ряде стран Европы. 
Восторженные отзывы зару
бежной прессы говорят о 
все растущей популярности 
коллектива.

В. СМОЛЕНСКИЙ.

ТОРГОВЫЙ КОМПЛЕКС- 
ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЯМ

Нелегок труд лесозагото
вителей. Поэтому мы, снаб
женцы, стараемся обуст
роить их быт. Вот недавно в 
Суйге открыли новый торго
вый комплекс. Может, это 
громко сказано —  комплекс. 
Его, конечно, не сравнишь с 
городским, но в центре по
селка внушительно выглядит 
большое здание с современ
ной отделкой, где расположи
лись промышленный и про

довольственный магазины, 
‘ оборудованные самым наи
лучшим образом, и столовая 
на полсотни мест. Тоже по
старались сделать ее уютной. 
А  очень скоро отведают лес- 
промхозовцы хлеба, выпечен
ного новой механизирован
ной хлебопекарней.

С. КОРШУНОВ, 
начальник орса Молча. 
новского леспромхоза.

ПОНЕДЕЛЬНИК 11 декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
19.00. «Земля и люди». Телевизионная 

экономическая школа «Учись хо
зяйствовать». «Пути повышения 
эффективности использования 
кормов».

19.30. «Дом родной». Документальный 
телефильм.

19.50. Новости.
МОСКВА

20.10. Программа передач.
20.15. «Наука — сельскому хозяйству». 

«Самос ценное фуражное зерно». 
Ведет передачу .академик 
ВАСХНИЛ ГГ. Ф. Гаркавый.

20.45. «Политехническому музею — 
100 лет».

21.15. «У. нас в гостях детский хор го
рода Брно (ЧССР)».

22.00. Новости.
22.10. Полевая почта «Подвига».
22.40. «Товарищ песня». Концерт по за

явкам  зрителей.
23.10. «Международная панорама».

программа. Мужчины. Передача 
из Дворца спорта Центрального 
стадиона имени В. И. Ленина.

00.45. до 02.00. Перерыв.
02.00. / Международная встреча по фут

болу на кубок УЕФА. 1/8 финала. 
«Кайзерслаутерн» (ФРГ) — «Ара
рату (СССР). Передача из ФРГ.

14 декабря

т Ш \ 1  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
16.55. Торжественное заседание област

ного и Томского городского ко
митетов КПСС, областного и Том
ского городского Советов депута
тов трудящихся, посвященное 
50-летию образования СССР.

' Трансляция из драматического 
театра.

20.00. «В лесном цехе области».
20.10. Новости.
20.20. К 50-летию СССР. «Коммунист и 

время». Массово-политическая 
работа в хозяйствах Асиновско- 
го района.

МОСКВА
20 35 Для школьников. «Творчество 

юных». Концерт учащихся Цент
ральной музыкальной школы.

21.30. «Честь семьи».
22.00. Новости.
22 10. Ленинский университет миллио

нов. «Союз рабочего класса и 
крестьянства — политическая 
основа советского общества».

22.40. «Запомни песню».
23.00. Международные соревнования 

по фигурному катанию «Москов
ские коньки». Танцы. Передача 
из Дворца спорта Центрального 
стадиона имени В. И. Ленина.

С Р Е Д А 13 декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
18.30. «Союз нерушимый». Якутская

АССР.
19.00. «Судим пьянство». Репортаж из 

зала суда.
20.10. «Международная панорама».
20.35. Концерт по заявкам знатных

хлеборобов Алтая.
21.20. Документальный фильм.

ТОМСК
21.30. Молодежная программа «Факел».

Животноводство — ударный
фронт. «Встреча для вас». В 
гостях у  «Факела» Герой Социа
листического Труда А. Е. Гру- 
щинский. ,

22.10. Новости.
22.20. Наши гости. Играет лауреат

международного конкурса
Э. Митченко (баян).

МОСКВА
23.00. «Время». Информационная про

грамма.
23.30. М еж дународн ы е соревнования по

фигурному катанию «Москов
ские коньки». Произвольная

ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

19.30. Экран — школьникам. «Турист
скими тропами».

20.00. Новости.
20.10. «Морская скважина». Докумен

тальный телефильм.
20.25. «Депутаты и жизнь».

МОСКВА
20.45. «Юбилейные обязательства — 

досрочно». Телевизионная пере
кличка Львовского завода кине
скопов и Московского завода 
электровакуумных приборов.

21.30. «Путешествие в сказку». «Емеля
и его друзья». .

22.00. Новости.
22.10. Ленинский университет миллио

нов. «Пути повышения производи
тельности труда».

23.00. «Ч ук о к к а л а » . Н аучно-популярный 
фильм.

23.30. Играет лауреат международных 
конкурсов Н. Гаврилова.

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А 
ТОМСК

21.30. «Пьянству — «нет!».
21.50. «На всякого мудреца довольно

’ простоты». Фильм-спектакль
Центрального телевидения.
Первая и вторая серии.

Е ш а д п а 15 «екаб1>я
ПЕРВАЯ П РО ГРАМ М А 

МОСКВА
18.30. «Союз нерушимый». Татарская 

АССР.
19.00. Художественный фильм.
20.25. Международные соревнования 

по фигурному катанию «Москов
ские коньки». Произвольная про
грамма. Женщины. Передача из 
Дворца спорта Центрального 
стадиона имени В. И. Ленина.

21.50. «Актуальные проблемы науки и 
культуры». «Книга для всех». В 
передаче принимает участие за
меститель председателя Госкоми
тета по делам издательств, поли
графии и книжной торговли 
Ю. С. Мелентьев.

22.20. Литературные чтения. М. Шоло
хов. «Поднятая целина». Отрывок 
из романа читает народный ар
тист РСФСР Е. Матвеев.

22.30. «Время». Информационная про
грамма.

ВТОРАЯ ПРОГРАМ М А 
ТОМСК

20.00 . - «Творчество томичей». «Молодые
голоса».

20.40. Новости.
20.50. Х удож ественны й фильм «Осво

бож дение». 1-я сери я.

16 декабРя
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А 

МОСКВА
12.00. Программа передач.

112.05. Новости.

12.10.
12.3.0.

14.15.

16.25.
17.30.
18.00.

20.30.

21.00.

21.10.

21.30.

23.00.

17.00.
17.15.
18.00.
18.15.
18.30.

д>
Mi
,ля детей, «Умелые руки». 

Международные соревнования 
по фигурному катанию «Москов
ские коньки». Танцы. Передача 
из Дворца спорта Центрального 
стадиона имени В. И. Ленина. 
«Союз нерушимый». Российская 
Советская Федеративная Социа
листическая Республика. «Рос
сийская Федерация». Докумен
тальный фильм. Концерт масте
ров искусств.
Г. Гулиа. «Добрый' город». Теле
спектакль.
«Время». Информационная про
грамма.
Международный турнир по хок
кею на приз газеты «Известия». 
Финляндия — Швеция. Передача 
с Центрального стаДОона имени 
В. И. Ленина.

ТОМСК
«Земля и люди». Передовой опыт 
— всем. «Производство мяса на 
промышленной основе». Опыт 
колхозов Зырянского района. 
«Здравствуйте, товарищ секре
тарь». Документальный фильм. 
«Шаги пятилетки».

МОСКВА
«Кинопанорама». Ведет переда
чу народный артист РСФСР 
В. И. Коршунов.
«Вр?мя». Информационная про
грамма.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Для старшеклассников. «Мери
дианы зрелости».
«Заповедник у  кромки прибоя». 
Документальный телефильм.
Наше интервью.
«В заводской столовой». Репор
таж.
Художественный фильм «Осво
бождение». 2-я серия.

ВОСКРЕСЕНЬЕ 17 декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. Программа цередач.
12.05. Новости.
12.10. Для школьников. «Будильник». 
12.40. «Здоровье». Научно-популярная

программа.
13.10. «Клуб кинопутешествий».
14.10. Международные соревнования 

по фигурному катанию «Москов
ские коньки». Произвольная про- 
гоамма. Мужчины. Передача из 
Дворца спорта Центрального 
стадиона имени В. И. Ленина.

15.30. Эдуардо де Филиппо. «Рождество
в доме синьора Купьелло». 
Спектакль Государственного
академического Малого театра.

17.30. «Время». Информационная про
грамма.

18.00. Международная встреча по хок
кею на приз газеты «Известия». 
Польша — СССР. Передача с 
Центрального стадиона имени, 
В. И. Ленина. В перерыве — ки
ножурнал «Новости дня».

ТОМСК
20.15. «В лесном цехе области». «В 

бригаде Тихона Власенко». 
20.45. К 50-летию СССР. Музыка совет

ских композиторов.
21 20. «Твой вклад в пятилетку».

МОСКВА
21 40. «Офицер запаса». Художествен

ный фильм.
23.00. «Время». Информационная про- 

грамма.
ВТОРАЯ ПРОГРАММА 

ТОМСК
16 00 Служба здоровья.
16 30 50-летию СССР посвящается. Те

левизионный фестиваль народ
ного. творчества. Экран — само- 
деятельности томского гарнизо-

17 30 Художественный фильм. «Осво
бождение». 3-я серия.

ШАХМАТНЫЕ ПЕРЕКРЕСТКИ
САН-АНТОНИО. После 

доигрывания отложенных 
партий , на международном 
шахматном турнире, прохо
дящем в этом американском 
городе, Портиш вплотную 
приблизился к лидеру сорев
нований Карпову, на счету 
которого после тринадцати 
туров 9,5 очка. Портиш вы
играл у Сейди и имеет те
перь только на пол-очка 
меньше.

Несмотря на упорное со
противление Ларсена, экс
чемпион мира Петросян су
мел довести до победы отло
женную накануне партию, а 
также победил Сейди. Керес 
сыграл вничью со Смитом.

Неоконченными остались' 
партии Меюи.нга с Кампосом- 
Лопесом и Петросяном.

Перед двумя оставшимися 
турами вслед за Карповым 
и Портишем идут Глигорич 
и Керес —  по 8,5 очка; Лар
сен, Саттлз и Петросян на
брали по 8 очков.

ВРНЯЧКА-БАНЯ. В пя
том туре турнира на кубок 
европейских чемпионок со
ветские шахматистки Гап- 
риндашвили и Александрия 
сыграли вничью. Полихро- 
ниади победила Конарков- 
ску-Соколову, Иванка-^Вет- 
щтайн, Мерлини —  Эренску. 
Остальные встречи не окон
чены. Послё пяти туров впе

реди чемпионка мира Гап- 
риндашвили —  4 очка, у
Иваяки, Александрии и Ве- 
реци —  по 3,5 очка, но у 
последней одна отложенная 
партия.

(ТАСС).
БАКУ, 7 декабря. (Корр. 

ТАСС). В 14-м туре муж
ского шахматного чемпиона
та страны Знльберштейн 
победил Разуваева. Вничью 
сыграли Багиров— Шамко- 
вич, Альбурт —  Мухин и 
Кузьмин —  Жидков. Семь 
партий отложены. Лидирует 
по-прежнему Таль —  9 оч
ков и одна отложенная пар
тия. У  Васюкова —  8,5 (1). 
На третье место с 8 очками 
вышел Мухин.

А. Андрейко — 
чемпион страны

РИГА, 7 декабря. (ТАСС). 
Закончив вничью партию 
последнего тура с Вячесла
вом Щеголевым, рижанин 
Андрис Андрейко набрал 
13 очков и вновь 1 завоевал 
титул чемпиона страны по 
международным шашкам. .

Второе-третье места по
делили гроссмейстер из 
Минска Анатолий Гантварг 
и мастер Лев Слободской 
(Харьков) —  у обоих по 12 
очков.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

14, 15, 16, 17, 18 декабря
ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ 

Дворец зрелищ и спорта

Г А С Т Р О Л И
КОНЦЕРТНОГО АНСАМБЛЯ СССР

«КЛАССИЧЕСКИЙ БАЛЕТ»

В программе: хореографические 
ниатюры, фрагменты из балетов 
«Спартак».

Художественный руководитель - 
Начало —  в 20 часов.

(г. Москва)
новеллы и картины, лирические 
«Лебединое озеро», «Корсар»,

и шуточные ми- 
«Дон Кихот»,

народный артист РСФСР Юрий ЖДАНОВ.
Билеты продаются.

«Укрощение огня». 17.50. Наше 
интервью. 18.00. Художествен
ный фильм «Журналист». 2-я 
серия.

Р А Д И О

а и м ш
в СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:
имени М. ГОРЬКОГО
«Мистер Икс» —  9, 10-50,

12-40. 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-50. «Ты и я» —  9. 10-50,
12-40, 14-30. 16-20, 18-10, 20,
21-50. Зал кинохроники —  «Ис
токи жизни» —  9. 10-05, 13-20.
18- 45, 20-55. «Наш дом —  зем
ля» —  14-25, 16-35, 17-40, 19-50. 
«Встреча с Марсом» —  11-10,
12-15. 15-30, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Вид на жительство» —  9,

Ю-45, 12-30. 14-15, 16, 17-45.
19- 30, 21-15. «Коллеги» —  8-45,
10-40, 14-05, 16, 17-55, 19-50,
21- 45. Длй детей —  «Друг мой, 
Колька!» —  12-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Коллеги» _  8-40. 10-35.

12-30, 14-25, 16-20, 18-15. 20-10,
22- 05. «Вид на жительство» —
8-50, 12-25. 14-05, 16, 17-45,
19-30, 21-15. Для детей —
«Призвание» —  Ю-35.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

«Звуки музыки» —  19
ДОМ ОФИЦЕРОВ

«Девчата» —  16, is.

«ПИОНЕР»
«Сокровища пылающих

скал» -  9, 10-40,' 12-20, 14.
15-40, 17-15. «Сыны отечества» 
—  19. «Золотой теленок» (две 
серии) — 20-50.

«СИБИРЯК»
«Ты и я» —  11. 12-40, 16, 21. 

«Женщины и берсальеры» —
.14-20, 17-40, 19-20.

КЛУБЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Еще раз про любовь» —  

14, 16. 18, 20.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Неподсуден» —  17-10, 19. 

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Он убивать не хотел» 
17-20, 19.

СУББОТ/*, 9 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
12.00. Программа передач. 

12.05. Новости. 12.10. Програм- 
ма мультфильмов: «Бездомный 
Кончурджа», «Королевские 
зайцы», «Светлячок» Кя 1.

12.55. «Актуальные проблемы 
науки и культуры», «Мозг че
ловека». 13.25. Почта «Му
зыкальных встреч». 14.05. «Со
юз нерушимый». Грузинская 
ССР. 16.05. Документальный 
фильм. 16.25. Премьера теле
визионного художественного 
фильма «Банда Доминаса» 
(ГДР). 1-я серия. 18.00. «Вре
мя». Информационная про
грамма. 18.30. Песни компози
тора А. Бабаева. 19.10. «Нер
вы... нервы...». Премьера теле
визионного художественного 
фильма. 20.20. «Новости дня». 
Киножурнал.

ТОМСК
20.3СГ Земля и люди. Материа

лы рейда по рациональному 
использованию кормов в хо
зяйствах Зырянского района. 
20.50.. 50-летйю СССР посвя
щается. Телевизионный фести
валь народного творчества.
Экран — самодеятельности
Дома культуры имени Остров
ского. ч

МОСКВА
22.00. Концерт мастеров ис- 

кусств. 23.00. «Время». Инфор
мационная программа. 23.JU.
«Дачники». Художественный
фильм («Мосфильм». 1966 г.;.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА v
ТОМСК

17.00, «Важная форма воспи
тания трудящихся». 1 
«Жизнь и подвиг Андрея Баш
кирцева». Знакомим с фильмом

СУББОТА, 9 декабря
7.40. Спортивная неделя. 

7.45, Музыкальный антракт. 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. Кон
церт по письмам радиослуша
телей. 15.00. Пятилетка — на
роду. 15.10. Песни на стихи 
К. Ваншенкина. 15.30. Радио
журнал «Современник». Вы
пуск 52-й.

Редакции газеты «Крас
ное знамя» требуется квали
фицированная машинистка.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Фрунзе, 103, 
ком. 11.

СРОЧНО МЕНЯЮ благо
устроенную изолированную 
комнату в г. Новосибирске 
на жилплощадь в г. Томске.

Обращатся: по телефону 
№ 4-54-88.

Коллектив телеграф!
телефонной станции с гз 
боким прискорбием из; 
щает о смерти пенсионер] 
бывшего начальника ме 
дугородной телефонн
станции

РОЖКО
Зои Ивановны,

последовавшей после тя* 
лой и продолжительной < 
лезни, и выражает собол 
нование родным и близк 
покойной.

Вынос тела — 10 декаб] 
в 14 часов, из кварти 
покойной (улица Кулаги) 
13, кв. 14).
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